Pág: 17

EL OBSERVADOR.

Fecha:	17/01/2025	Audiencia:	45.000	Sección:	PROVINCIA
Vpe:	\$438.904	Tirada:	15.000	Frecuencia:	SEMANAL
Vpe pág:	\$1.088.000	Difusión:	15.000		
Vpe portada:	\$1.088.000	Ocupación:	40.34%		

Nogales refuerza su atención primaria con la incorporación de nuevos médicos y extensión horaria

Y se espera que más profesionales lleguen a la comuna

NOGALES.- Uno de los mayores problemas de la comuna históricamente ha comuna sido la falta de médicos en los centros de salud administrados por el municipio. Este panorama comenzó a cambiar con la llegada de la alcaldesa Leslie Pacheco Ramírez, quien -en las primeras semanas de su ges-tión- concretó la contratación de ocho nuevos profesionales para fortalecer la atención pri-

Los nuevos médicos están enfocados principalmente en un programa de extensión horaria que permita atender con-sultas médicas de lunes a viernes, entre las 17:00 y las 22:00 horas. Esta iniciativa busca brindar acceso a la atención en salud a quienes no puedan acudir en horarios tradicionales debido a responsabilidades laborales o familiares.

El director del Departa-mento de Salud Municipal, Manuel Marín Lartigo, destacó que "se hizo un esfuerzo significativo para contratar a estos médicos, porque la prioridad

de la alcaldesa, junto con la seguridad, es la salud. Era urgente cubrir las necesidades de

la gente, evitar el colapso en la toma de horas y descongestionar los sistemas de urgencia".

Atención exclusiva para adultos mayores

En paralelo, se habilitaron dos líneas telefónicas exclusivas para que los adultos mayores puedan solicitar horas médicas sin necesidad de madrugar o desplazarse a los centros de salud. Los números son +56 9 7651 0942 y +56 9 7645 2052 y permiten que un tercero pueda realizar la llamada presentando el RUT del paciente. Este esfuerzo busca atender a un grupo particularmente vulnerable, eliminando barreras que dificultan su acceso a la

El programa cuenta con la participación de los doc-tores Silvia Railao, Tamara Mundaca, Hatia Nahuelcura, Carmen Bruno, Hugo Aranci-bia, José Miguel Camacho, Vicente Godov v Eduardo Bueno, quienes realizan turnos en los Česfam de Nogales y "Rosa Sánchez" de El Melón; además de los Cecosf Ex Asentamiento y El Polígono. Recientemente se sumó un noveno médico y se proyecta la incorporación de dos más en las próximas sema-

Según Marín, "estamos reforzando con dos o tres mé-dicos en este horario, lo que ha generado descongestión en los servicios de urgencia durante el día. Es un plan piloto que ha tenido excelente acogida por parte de la comunidad usua-ria".

MEJORAS EN ATENCIÓN RURAL La alcaldesa también ha

La aicaidesa tambien ha instruido al Departamento de Salud Municipal priorizar so-luciones para los habitantes de sectores rurales con movilidad reducida o en situación de dis-capacidad. Por lo mismo, según Marín, se están desarrollando estrategias para brindar atención más inclusiva y efectiva en estas zonas.

Por su parte, la alcaldesa Leslie Pacheco enfatizó que "la salud y la seguridad son nuestras prioridades. Seguiremos avanzando y cumpliendo nuestros objetivos para garantizar una atención digna y accesible a todos los vecinos y vecinas de la comuna".

Con estas acciones, Nogales da un paso adelante en la cobertura y calidad de su aten-ción primaria, beneficiando directamente a la comunidad y marcando un precedente en la gestión municipal.



El Cesfam de El Melón será uno de los recintos beneficiados con la llegada de nuevos médicos.



Manuel Marín, director del Departamento de Salud Municipal, junto a la alcaldesa de Nogales, Leslie Pacheco.